
 

 

REPORT INCONTRO ITALIA NOSTRA VALDINIEVOLE/PISTOIA CON 

AMMINISTRAZIONE COMUNALE DI SAMBUCA PISTOIESE 

 

Il giorno 18 gennaio 2025 presso il Palazzo Comunale di Sambuca Pistoiese si è svolto 

un incontro tra il Sindaco Marco Breschi e la sezione di Italia Nostra 

Valdinievole/Pistoia rappresentata dal Presidente Tiberio Ghilardi e dai soci Franco 

Burchietti e Raffaele Calistri. 

L’incontro è stato chiesto da Italia Nostra per avere informazioni su quanto previsto 

dall’Amministrazione Comunale riguardo al recupero conservativo della Rocca di 

Castello di Sambuca. 

Italia Nostra ha potuto infatti verificare lo stato di sostanziale abbandono del 

monumento che presenta parti crollate e una generale presenza di piante infestanti. 

Inoltre il monumento per motivi di sicurezza risulta interdetto all’accesso. Il crollo di 

alcune parti delle mura della circostante area hanno provocato anche la chiusura di 

un sentiero limitrofo. 

Stante questa situazione, e data l’importanza del monumento per la storia di 

Sambuca – tanto da essere rappresentato nello stemma del Comune - ma anche per 

l’intera comunità pistoiese, Italia Nostra, in linea con la propria mission, auspica il 

recupero conservativo della Rocca e intende quindi farsi promotrice di tale 

intervento nei confronti dell’Amministrazione, proprietaria del bene. 

In avvio dell’incontro il Presidente della sezione di Italia Nostra ha ringraziato il 

Sindaco per la pronta disponibilità al dialogo e ha quindi chiesto aggiornamenti sullo 

stato del progetto di recupero. 

Il Sindaco si è mostrato sensibile alla questione e ha confermato che il recupero della 

Rocca rappresenta una priorità della sua Amministrazione, ma segnala anche le tante 

emergenze sociali della propria comunità che richiedono molte risorse finanziarie a 

fronte delle minime disponibilità di un piccolo Comune come Sambuca Pistoiese.  

Segnala che esiste una progettazione dei lavori necessari che richiederebbero alcune 

centinaia di migliaia di euro, al momento assolutamente indisponibili. Inoltre la 



Sovrintendenza prevede di dover effettuare ulteriori ricerche archeologiche che 

potrebbero in ogni caso allungare di molto i tempi. Recentemente si era tentato di 

partecipare ad un bando regionale per ottenere un finanziamento, ma i tempi di 

approvazione del progetto da parte della Sovrintendenza non erano stati coerenti con 

quelli del bando. Si ritiene però che l’unica strada percorribile sia quella di ottenere 

dei finanziamenti ad hoc. 

Il Sindaco, su richiesta di Italia Nostra, segnala che anche la possibilità di attivare la 

procedura per l’Art Bonus non risulterebbe praticabile in quanto ha già contattato i 

possibili finanziatori nell’area comunale, ma le cifre in gioco sarebbero assai ridotte 

rispetto alle necessità. 

Italia Nostra chiede infine di verificare la possibilità di eseguire almeno le attività 

manutentive minimali per evitare ulteriori danni e, se possibile, rendere nuovamente 

fruibile il bene. 

In chiusura Italia Nostra ha ringraziato il Sindaco per la disponibilità al confronto e si è 

data disponibile, per quanto nelle sue possibilità, a sostenere e appoggiare ogni 

iniziativa che il Comune vorrà intraprendere per il recupero della Rocca di Castello di 

Sambuca, mettendo anche a disposizione, se richiesto, le professionalità presenti tra i 

propri soci. 

Italia Nostra continuerà a seguire con attenzione l’evoluzione dello stato del 

monumento e le attività di recupero che spera possano essere avviate. 

 

 

Pieve a Nievole, 22 gennaio 2025 

 


